

Schule in Altenkirchen. In Montabaur wurde als „Ersatz“ eine „*Landwirtschaftliche Beratungsstelle*“ im alten Gymnasiumgebäude (zu dieser Zeit war dort das Gesundheitsamt untergebracht) eingerichtet¹. In Montabaur endete der Unterricht im landwirtschaftlichen Schulgebäude mit dem Wintersemester 1971. Das Gebäude wurde danach ein paar Jahre von Schülern des Mons-Tabor-Gymnasiums genutzt, bevor das Gesundheitsamt dort einzog. Nachdem das Gesundheitsamt Ende der Achtziger Jahre in ein nahe gelegenes Gebäude im Fürstenweg umzog wurde das Gebäude von einem Investor gekauft und 1991/1992 zu Eigentumswohnungen umgebaut und vermarktet. Damit endet die Geschichte der ehemaligen Landwirtschaftsschule.²

Trotz umfangreicher Recherchen und Befragung von Zeitzeugen konnte der Verbleib der Gedenktafel bisher (2014) nicht aufgeklärt werden.

Bernd Schrupp 12/2014

Literatur / Quellen:

Kreisblatt für den Unterwesterwald, Jg. 1906, Nr. 165
von Preuschen, Freiherr, Landrat, Aufzeichnungen, StA Abt.- 9.4., Nr. 96
Westerwälder Zeitung vom 14.11.1956
Westerwälder Zeitung vom 14.12.1964
Löwenguth, Franz-Josef, Auszüge aus „Alt Montabaur – unser Haus am Unksberg“

Freundliche Mitteilungen von:

- Herrn Günter Lenzen, Montabaur-Elgendorf
- Herrn Helmut Korzillius, Vallendar,
- Herrn Günter von Wächter, DLR-Montabaur

¹ Mit der Agrarverwaltungsreform 1993 wurde der Schulstandort Altenkirchen liquidiert, Montabaur erfuhr eine Aufwertung zur "Staatlichen Lehr- und Versuchsanstalt für Landwirtschaft und ländliche Hauswirtschaft". Es folgte der Umzug in unser jetziges Dienstgebäude, den ehemaligen Marstall des Schlosses.

Im Zuge der letzten Reform im Jahre 2003 wurden landesweit sechs Dienstleistungszentren geschaffen und unsere früheren Dienststellen mit den Kulturämtern fusioniert. Unser Dienstbezirk erstreckt sich über die Landkreise Ahrweiler, Altenkirchen, Cochem-Zell, Mayen-Koblenz, Neuwied, Rhein-Lahn-Kreis, Westerwaldkreis sowie die kreisfreie Stadt Koblenz.

² Seit 1997 ist im DLR Montabaur wieder eine „Fachschule für Agrarwirtschaft, Fachrichtung Landbau“ untergebracht. Die Fachschule ist eine „dislozierte“ Klasse des DLR Rheinhessen-Nahe-Hunsrück in Bad Kreuznach.